

laTrompette



MONUSCO/Sylvain Liechti, Flickr. CC BY-SA 2.0.

200 morts dans une mine congolaise

- Joel Hilliker
- [03/02/2026](#)

Bonjour !

Votre smartphone fabriqué en Chine a des coûts cachés.

L'un d'entre eux concerne les dangers encourus par les quelque 40 000 enfants, âgés de 6 ans à peine, qui creusent, transportent, lavent et trient le minerai pour moins de 2 dollars par jour dans les mines de cobalt et de coltan de la République démocratique du Congo.

Leur sort a été mis en évidence mercredi et jeudi derniers dans la région de Rubaya, en RDC, lorsqu'au moins 200 personnes travaillant dans des mines de coltan, dont des femmes et des enfants, ont été enterrées vivantes sous des glissements de terrain.

Cette région produit plus de 15 pour cent du tantale mondial, un sous-produit essentiel du coltan utilisé dans les smartphones, les ordinateurs et les moteurs d'avion.

Depuis mai 2024, cette zone est contrôlée par le groupe rebelle M23. Ces opérations minières génèrent chaque année 10 millions de dollars ou plus pour les rebelles. Des groupes comme le M23 exploitent les revenus miniers pour se maintenir au pouvoir et entretenir la violence. Comme vous pouvez l'imaginer, ils ne sont pas très préoccupés par la sécurité des travailleurs.

Les ouvriers font leur travail dans des fosses instables sujettes à des risques environnementaux. Les enfants souffrent d'un manque d'éducation, de malnutrition et de dangers physiques. Les femmes lavent des minéraux dans des cours d'eau pollués qui les exposent à des substances chimiques responsables de problèmes de santé reproductive, y compris d'effets sur le lait maternel et les générations futures. Elles risquent d'être agressées sexuellement et d'être battues.

Pendant ce temps, les entreprises étrangères, en particulier les entreprises chinoises qui dominent la chaîne d'approvisionnement, négligent ces questions éthiques et morales en recherchant les matériaux les moins chers possibles pour leurs produits électroniques.

Il existe un lien direct entre notre dépendance à l'égard de ces technologies et l'appauvrissement de ces Congolais. Des incidents comme ce glissement de terrain mortel révèlent le coût humain caché dans nos marchés mondiaux.

C'est un rappel de la nécessité d'une [nouvelle économie mondiale](#) basée sur l'élimination de l'exploitation et de la cupidité, et sur le respect des lois parfaites de Dieu.

Accord commercial entre les États-Unis et l'Inde : Le président des États-Unis Donald Trump a annoncé après un appel téléphonique avec le Premier ministre indien Narendra Modi le 2 février qu'un accord commercial entre les États-Unis et l'Inde avait été conclu. Il a affirmé que l'accord réduirait les droits de douane sur les produits indiens à 18 pour cent, mettrait fin aux achats indiens de pétrole russe, supprimerait les barrières non tarifaires de l'Inde sur les produits américains et ferait passer les achats indiens d'énergie, de technologie et de produits agricoles américains de 50 milliards de dollars à 500 milliards de dollars, un chiffre impressionnant. Bien que Modi n'ait pas confirmé de nombreux détails, il a publié sur X : « Je suis heureux que les produits fabriqués en Inde bénéfieront désormais d'un tarif réduit de 18 pour cent. Un grand merci au président Trump au nom des 1,4 milliard d'habitants de l'Inde pour cette merveilleuse annonce. » S'il est mis en œuvre, l'accord constituerait un grand pas en avant pour les relations entre les États-Unis et l'Inde. Malgré cela, la Trompette s'attend à ce que l'Inde se sépare des États-Unis, l'isole du commerce mondial en travaillant avec la Chine et l'Europe et, en fin de compte, s'aligne totalement sur la Russie.

L'Inde augmente ses dépenses de défense : L'Inde va augmenter ses dépenses de défense de 15 pour cent pour atteindre le chiffre record de 85 milliards de dollars, a annoncé dimanche la ministre des Finances, Nirmala Sitharaman, devant les législateurs. Elle a expliqué que cette augmentation « sans précédent » permettra de fournir plus de navires, de sous-marins, d'avions de chasse, de drones et d'autres équipements militaires aux forces armées indiennes. Le Premier ministre Modi a déclaré que le nouveau budget « présente une feuille de route ambitieuse pour donner un nouvel élan » à la production nationale et à l'autonomie stratégique de l'Inde. La prophétie biblique indique qu'une alliance de nations asiatiques, dont l'Inde, se formera bientôt et qu'elle sera plus importante que toutes les puissances militaires que le monde ait jamais connues. C'est pourquoi la Trompette surveille de près [l'Inde développer sa puissance de feu et ses relations avec d'autres puissances asiatiques](#).

L'Allemagne arrête des trafiquants de semi-conducteurs à destination de Russie : Cinq hommes ont été arrêtés le 2 février dans le nord de l'Allemagne, accusés d'avoir exporté des matériaux, notamment des semi-conducteurs, à au moins 24 fabricants d'armes russes, en violation des embargos décrétés par l'Union européenne. Selon les procureurs fédéraux allemands, les deux hommes auraient organisé environ 16 000 livraisons en Russie pour une valeur de plus de 35 millions de dollars. Ces arrestations interviennent moins de deux semaines après qu'un rapport a affirmé que des composants allemands avaient été trouvés dans des drones russes. Les forces de l'ordre mènent des recherches dans tout le pays à la poursuite de cinq autres suspects, mais il semble que, plus généralement, l'Allemagne soit en train de [collaborer avec la Russie](#).

La Russie modernise une base militaire à la frontière finlandaise : Dimanche, YLE a publié des images satellites indiquant que la Russie modernise une garnison militaire de l'ère soviétique à Petrozavodsk, à une centaine de kilomètres de sa frontière avec la Finlande. La base accueillera probablement le 44e corps d'armée, qui a été créé en 2024. Pendant la Seconde Guerre mondiale, la Finlande a collaboré avec l'Allemagne nazie pour récupérer les territoires perdus lors d'une précédente invasion russe, repoussant ainsi la Russie au-delà de ses frontières d'origine. Les activités militaires de la Russie, sous l'égide de Vladimir Poutine, poussent à nouveau la Finlande vers l'Allemagne.

Fermeture partielle du gouvernement américain : La fermeture partielle du gouvernement fédéral américain est entrée dans sa quatrième journée sans résolution, les démocrates continuant à exiger une réforme de l'immigration dans le cadre de tout accord de financement. Les démocrates veulent que les agents des Services de l'immigration et des douanes portent des caméras corporelles et non des masques, afin qu'ils puissent être poursuivis plus facilement en cas de mauvaise gestion des arrestations. La Chambre des représentants travaille désormais sur un projet de loi modifié qui financerait les départements de la Défense, de l'État, du Trésor et d'autres encore, tout en accordant aux législateurs une prolongation de deux semaines pour déterminer comment financer le département de la Sécurité intérieure. Cette situation rappelle aux Américains que les crises non résolues et l'auto-sabotage de l'application de la loi et de l'État de droit constituent la nouvelle réalité de la gouvernance américaine.

Augmentation des troubles psychotiques chez les jeunes Canadiens : La schizophrénie et les autres troubles psychotiques ont augmenté de 60 pour cent chez les jeunes de 14 à 20 ans entre 1997 et 2023, selon une étude publiée le 2 février dans le Journal de l'Association médicale canadienne. L'étude a analysé plus de 12 millions de personnes et a également révélé que les personnes nées entre 2000 et 2004 étaient 104 pour cent plus susceptibles d'être diagnostiquées avec un trouble psychotique à l'âge de 20 ans que celles nées entre 1975 et 1979. Près d'un Canadien sur 100 a été diagnostiqué avec un trouble psychotique. Il y a une cause pour chaque effet, et la cause sous-jacente de ces états d'esprit dangereux n'est pas limitée au Canada.